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Niederschrift 
 
über die 10. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Simonsberg am  
11. Juni 2015 im Kirchspielskrug in Simonsberg. 
 
Beginn der Sitzung: 19.30 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.20 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeisterin Angela Feddersen 
2. Gemeindevertreterin Wilma Brandt 
3. Gemeindevertreter Erich Bretthauer 
4. Gemeindevertreter Gerd Christiansen 
5. Gemeindevertreterin Britta Frank 
6. Gemeindevertreter Stefan Graf 
7. Gemeindevertreter Bernd Hansen 
8. Gemeindevertreter Sönke Knudsen 
9. Gemeindevertreterin Andrea Peters 
10. Gemeindevertreter Kai Schmitz 
 
Entschuldigt fehlt: 
Gemeindevertreter  Bernd Lorenzen 
 
 
Außerdem sind anwesend: 
Maren Jessen-Witt, Amt Nordsee-Treene, als Protokollführerin, 
sowie ca. 8 ZuhörerInnen         
     
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 9. Sitzung am 12.3.2015 
3. Bericht der Bürgermeisterin 
4. Bericht der Ausschüsse 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
6. Bau eines Carports beim Kindergarten 
7. Unterhaltung der Wirtschaftswege 
 
Nicht öffentlich 
8. Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Bürgermeisterin Angela Feddersen eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Simonsberg. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich 
und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung 
werden nicht erhoben. Die Gemeindevertretung Simonsberg ist beschlussfähig. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
In der Rieken Reech kommt es zur Fahrbahnverengung durch parkende Fahrzeuge. Für grö-
ßere Fahrzeuge (Feuerwehr, Müllabfuhr, landw. Nutzfahrzeuge) ist es teilweise schwierig 
durchzufahren. Die Bürgermeisterin wird sich erkundigen, welche Maßnahmen getroffen wer-
den können. 
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2. Feststellung der Niederschrift über die 9. Sitzung am 12.3.2015 
 
Es werden keine Einwände erhoben, die Niederschrift wird festgestellt. 
 
 
3. Bericht der Bürgermeisterin       
 
• In der Mehrzweckhalle wurde der Hallenboden durch falsche Hallenschuhe verschmutzt. 

Ein Verursacher konnte nicht ermittelt werden. Alle Nutzer sind auf die Problematik hin-
gewiesen werden. 

• 1.4. Gespräch mit Herrn Richter, Straßenbau Flensburg, über die Sanierung der K136 
(Hauptstraße, teilw. Königsweg). Ab 13.7. wird die Teerdecke erneuert. Anschließend wird 
der Radweg erneuert. 

• Ende März wurde anlässlich eines Besichtigungstermines bei Starkregen im Siedlungs-
weg (Bahnsen) festgestellt, dass das Wasser nicht zur Rinne sondern zur anderen Seite 
läuft und damit auf das Grundstück. 

• 31.3. Die Pumpen in den Kläranlagen Karkenfenn und Himpkampweg sind defekt. 
• 16.4. Treffen mit dem LKN, DHSV und Sielverband bei der Schleuse Lundenbergsand. 

Die Verbotszone für das Baden im Schleusenbereich wurde erweitert, Beschilderung und 
Absperrungen besprochen. 

• 20.4.15 Veranstaltung der CDU zum Thema Windenergie 
• 25.04.15 Besuch der MAT Mildstedt (Messe) 
• Seit einigen Wochen werden in der oberen Dorfstraße von Eigentümern der angrenzen-

den Grundstücke Steine auf die Bankette gelegt, um ein Überfahren zu verhindern. Wenn 
der Techniker wieder im Dienst ist, wird die Straße besichtigt und Maßnahmen (z.B. Leit-
pfähle) besprochen. Die Anwohner sollen benachrichtigt werden, dass keine Steine auf 
die Bankette gelegt werden dürfen. 

• 4.5. Die Decke im 1. OG des Kindergartens ist saniert und der Raum wieder nutzbar. 
• Am 5/6. Mai war ein Filmteam im Dorf und hat das Feuerwehrhaus genutzt. 
• Am 19.5. ist der Zuschuss des LLUR zur Sanierung des Kindergartens in Höhe von 

146.039 € eingetroffen. Die Investitionen betrugen 397.362 €. Als Termin zur Einwei-
hungsfeier wird der 3.7. vorgeschlagen.  

• Gemeindevertreterin Andrea Peters hat einen Antrag zur Teilnahme an der Fanta-
Spielplatz-Initiative 2015 gestellt. 

• Die Spielplätze wurden am 8.5. überprüft. Festgestellte Mängel werden vom Gemeinde-
arbeiter behoben. 

• 10.6. Beginn der Arbeiten zum Anbau an das Feuerwehrhaus 
• Der Friedhofsausschuss traf sich am 10.6. Für die Pflege des Friedhofs wird eine Kraft mit 

8 Stunden wöchentliche (geringfügige Beschäftigung) gesucht. 
• Die Mitgliederversammlung Aktiv-Region fand am 10.6. statt. Für die Förderperiode bis 

2023 stehen 2,8 Millionen Euro bereit. 
• Die Bürgermeisterin hat die Glückwünsche der Gemeinde zu drei hohen Geburtstagen 

und einem  65. Hochzeitstag überbracht. 
. 
 
4. Bericht der Ausschüsse       
 
Schulverband Witzwort 
Am 30.3.15 fand eine Sitzung statt, in der es um den Anschluss an die Schule in Gar-
ding/Tetenbüll ging. Demnächst findet die nächste Sitzung statt, in der es um andere Möglich-
keiten gehen soll. 
 
Wegeausschuss 

• Für die Sanierung des Agges bei Egon Thiessen liegt noch kein Angebot vor. 
• Am 20.4.15 fand die Wegeschau statt. Das Ergebnis wird noch in TOP 7 besprochen. 
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• Nach Ansicht des Kreises soll der Padelacker Weg erneuert werden, da der Weg durch 
Flickunterhaltung nicht wiederherstellbar ist. 

• Am 16.6. sollen die Wege zur Dokumentation fotografiert werden (Amt) um Schäden 
die eventuell von der E.ON verursacht werden, feststellen zu können. 

 
 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 
• Gemeindevertreter Graf spricht die Oberflächenentwässerung der Anwohner in der Rieken 

Reech an. Eventuell liegt  dort ein Betonrohr, das genutzt werden könnte. Gemeindever-
treter Knudsen kümmert sich darum  

• Gemeindevertreterin Peters bemerkt, dass am Ehrenmal im Finkhaus keine Pflanzen vor 
den Grabsteinen vorhanden sind. Die Gemeindevertretung ist sich einig, dass Bodende-
cker gepflanzt werden sollen. 

• Das Agg am Ende der Dorfstraße zum Deich (Jensen) ist vom LKN eingezäunt worden. 
Dort ist die Straße sehr schmal. Die Bürgermeisterin wird mit dem LKN sprechen, ob der 
Zaun noch versetzt werden kann. 

• Die Spielplatzwippe ist 1,65 m hoch, für kleine Kinder ist das schon eine gefährliche Hö-
he. Die Gemeindevertretung bespricht, dass das Spielgerät so abgenommen wurde. 
Eventuell ist es möglich, unter den Endpunkten der Wippe Erde anzuhäufen. 

• Gemeindevertreter Christiansen spricht die Parksituation in Padelackhallig an. Durch das 
Parken am Straßenrand haben schon PKWs Schwierigkeiten um die Kurven zu kommen. 
Die Anwohner sollen schriftlich auf das Parken nur auf den ausgewiesenen Parkflächen 
hingewiesen werden. 

• Im Kurvenbereich sollen die Hecken in Padelackhallig auf Sicht runter geschnitten wer-
den. Eine Alternative wäre eventuell eine Einbahnstraßenregelung für den Rundweg.  

• Für die Nutzung des Feuerwehrhauses wurde vom Filmteam 300 € bezahlt. Die Gemein-
devertretung beschließt 150 € an den Kindergarten und 150 € an den Förderverein der 
Feuerwehr zu geben. 

• Für die Anschaffung eines Laubpusters holen die Gemeindevertreter Schmitz und Christi-
ansen Angebote ein. Es handelt sich um einen Laubpuster von Stihl BG56, 4,1 kg. 

 
6. Bau eines Carports beim Kindergarten 
 
Es liegen 2 Angebote in Höhe von ca. 12.000 € für die Erstellung von Carport mit Geräteraum 
vor.  
Aufgrund der Höhe der Kosten einigt sich die Gemeindevertretung darauf, die vorhandene 
Garage mit Anbau zu erhalten bzw. zu sanieren. 
Einstimmig beschließt die Gemeindevertretung die Fa. Easy-Bau, gemäß Angebot, mit der 
Erneuerung des Garagendaches für 2.161,71 € zu beauftragen. Für den Anbau an der Seite 
der Garage soll Material zur Verfügung gestellt werde, damit der Mieter den Anbau sanieren 
kann. 
 
7. Unterhaltung der Wirtschaftswege 
Das Protokoll der Wegeschau am 20.04.2015 liegt allen Gemeindevertretern vor. Der veran-
schlagte Gesamtaufwand in Höhe von 12.593,25 € wurde bereits von der Bürgermeisterin 
ausgelöst. 
Die Gemeindevertretung stimmt einstimmig den Instandsetzungsarbeiten in Höhe von 
12.593,25 € zu. 
 
 
Der nächste Tagesordnungspunkt findet unter Ausschluss der Öffentlichkeit statt. Die 
Zuhörer verlassen den Raum.  
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Nicht öffentlich 
 
8. Grundstücksangelegenheiten 
 

….. 
 
 
 

Bürgermeisterin Angela Feddersen stellt die Öffentlichkeit wieder her. Es kehren keine 
Zuhörer in den Saal zurück. 
 
Sie bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme und Beteiligung und schließt die 
Sitzung um 21.20 Uhr. 
 
 
 
 
Bürgermeisterin     Protokollführerin 


